

ELECTIONS PROFESSIONNELLES

# Les responsables syndicaux versent dans la démagogie

**Depuis près de deux semaines les responsables syndicaux se livrent à une campagne à nul pareil. Certains n'hésitent pas de proposer terre et ciel pour le monde des travailleurs. Pour gagner la confiance du monde des travailleurs, ces sommités syndicales versent dans la démagogie croyant que les militants des centrales syndicales sont dupes.**

LÉANDRE ADOMOU

On se croirait en campagne pour les élections politiques. Nous en voulons pour preuve la guerre froide que se livrent les différentes centrales syndicales qui veulent gagner par tous les moyens la confiance du monde des travailleurs. Tous propos sont bons pour se faire une place à l'ombre. Il est important de souligner que nombreux sont ces responsables syndicaux qui promettent terre et ciel aux travailleurs. Presque toutes les centrales sont revenues ces derniers temps sur le problème de l'avancement au mérite, en jurant mettre tout en œuvre pour que ceci ne soit pas appliqué. Des luttes anciennes qui ont été menées sans succès et qui ont été classées ont resurgi. Des responsables syndicaux promettent même de venger la cause des travailleurs décédés. Quelle illusion!

Le cafouillage que l'on remarque au sein de ces centrales syndicales se justifie par le fait que c'est la première fois que notre pays organise une pareille échéance. Des syndicats extrémistes se préparent déjà pour aller en grève contre le gouvernement à des fins électoralistes. Tout le monde veut se positionner alors qu'aucune organisation n'existe en leur sein. Seuls les travailleurs sont lésés dans cette histoire. Sinon comment comprendre l'attitude de ces responsables qui se livrent au quotidien de rudes batailles à cause d'une élection, peut-être de l'argent. Des agents licenciés qui n'ont jamais reçu le soutien de leurs chefs syndicaux se trouvent aujourd'hui cajolés, écoutés parce qu'on sait que les élections sont proches. Ils courent parce qu'ils savent qu'ils ont des intérêts en jeu. Des organisations syndicales qui sont des morts-



Veiller au grain

nés veulent aussi être dans la course afin de bénéficier de moyens matériels et même financier.

Les travailleurs doivent comprendre qu'ils n'ont aucun interlocuteur parmi ces derniers qui ont des visées égoïstes. C'est le moment plus que jamais pour qu'ils se prennent au sérieux. C'est le lieu d'inviter le monde des travailleurs à la vigilance afin de ne pas tomber dans le piège de ces responsables car le bon choix parmi cette kyrielle de syndicats, s'impose.

## Cactus

### Enfin, du punch !

L'amorphe niaise, soporifique et scandaleusement dormitive cellule de communication de la présidence de la République, est enfin décidée à sortir de sa torpeur, pour une approche "punch" et "hard" quant à la gestion de la communication du vieux. Coiffée par l'excellent Ambroise Adanklounon cette division sensible se murant dans une fatalité abasourdissante laissait tout dire, sur l'institution, du vrai au faux en passant par le sensationnel, l'osé et le catimnique. Le Hola à ce "crime de lésé majesté" a été mis hier par Ambroise qui, rencontrant la presse Pag II à la main, veut inaugurer une nouvelle ère : celle du dynamisme communicationnel garante de dérive et de dérapage informationnel sur la Marina.

Basile TCHIBOZO

### POUR LA PROMOTION DES ONG EN ACTIVITE AU BENIN

## Bientôt un annuaire électronique

L. A.

L'annuaire électronique des Ong en activité au Bénin sera bientôt une réalité. C'est du moins la quintessence de la conférence de presse donnée par M. Romain Abilé Houéhou hier à la salle de conférence du ministère chargé des relations avec les institutions, la société civile et les Béninois de l'étranger. Le conférencier a donné les objectifs du projet du recensement des organisations non-gouvernementales, qui sont entre autres de promouvoir les associations et Ong en les rendant plus visibles, rendre accessibles à travers des supports numériques les informations sur toutes ces structures en activité au Bénin, faciliter des échanges d'informations et d'expériences entre ses associations et Ong du même pays et celles des pays étrangers, permettre une connaissance rapide et facile de la situation du mouvement associatif et des organisations non-gouvernementales au Bénin grâce à l'utilisation des nouvelles technologies de l'information et des communications, accroître les possibilités d'une mise à jour périodique de la liste des associations et Ong afin que les élus locaux puissent disposer d'un précieux outil pour promouvoir



Romain Houéhou

le développement local dans le cadre de la réforme de l'administration territoriale. Il a souligné qu'au jour d'aujourd'hui les Ong des départements de l'Atacora, de l'Alibori, du Borgou et de la Donga sont entièrement recensées. Au regard du grand nombre d'associations et d'organisations non-gouvernementales qui existent dans l'Atlantique, le littoral, l'Ouémé et le plateau, le conférencier a déclaré que leur recensement mérite d'être bien planifié, ce qui justifie la pause observée. Ces structures de la société civile qui doivent répondre à des critères données, seront toutes recensées à partir du 8 octobre prochain.

### MATERNITE DANS LE SEPTENTRION

## Quand les matrones remplacent les sages-femmes

**La pénurie de personnels qualifiés dans les formations sanitaires dans les départements du nord du Bénin crée souvent des situations difficiles. Les accouchements dans la plupart des maternités de cette région sont faits par des matrones qui s'essayent vaillamment.**

L. A.

Elles sont nombreuses ces braves femmes qui assistent leurs sœurs, leurs filles ou leurs condisciples au moment de leur accouchement. Faute de personnels qualifiés, elles sont recrutées sur des fonds sociaux et formées pour la circonstance et se donnent consciencieusement à leur travail même si des fois elles sont confrontées à des difficultés d'ordre professionnel, faute de formation.

Il est révélé que ces dernières excellent dans leur métier ; les

rares cas enregistrés sont souvent les accouchements difficiles. N'ayant reçu aucune formation en chirurgie, elles n'arrivent pas souvent à faire ces accouchements. «Il y a vingt-deux ans que j'accouche ; je puis vous dire que toutes les fois j'arrive à conjurer le diable en cas d'accouchement difficile. J'ai hérité ceci de ma grand-mère avant que je ne sois recrutée par la maternité de mon village», a laissé entendre une matrone dans une maternité du département de la Donga. Pour les autochtones, cette dame est

compétente et est souvent sollicitée plus que la sage-femme du centre médical. Rencontrée une parturiente a signalé que les nombreux cas de décès de nouveau-nés ou de leur mère sont causés par les matrones. Selon ses propos, ces dames n'ont aucune compétence et beaucoup de femmes enceintes préfèrent accoucher à domicile que d'aller dans les maternités de ces localités.

C'est ici le lieu d'inviter les responsables en charge de ces secteurs, à la formations de ces femmes qui se sont données corps et âme à cette profession pour laquelle elles ont une passion.

## Info-santé

Par Léandre ADOMOU

### Le paludisme et la pharmaco-résistance

Le paludisme, une maladie qui fait des ravages en Afrique n'a pas fini de décimer les populations de ce continent. Le vecteur responsable de ce mal a pu résister aux différents produits rentrant dans son traitement. Ni les cures de nivaquine, de paracétamol, de chloroquine, de quinine ne sont parvenues à combattre efficacement ce mal dont le traitement influe beaucoup sur le revenu des foyers africains. Ce microbe a pu se «familieriser» avec tout ce milieu médicamenteux, toute cette barrière lymphocytaire, prenant du coup une résistance à nul pareil.

Le programme de lutte contre le paludisme a enfin changé de fusil d'épaule. Le combat traditionnel, loin d'être altéré s'est vu renforcé par d'autres stratégies de lutte efficaces à cause des résultats obtenus.

Aujourd'hui le Pnlp au Bénin sensibilise les populations sur la nécessité de se coucher sous des moustiquaires imprégnées. Mais il faut remarquer que ce moyen n'a pas encore fait l'assentiment de tous à cause de certaines données culturelles qui trahissent les consciences des populations. La couleur bleu pour certains est un mauvais signe et dormir sous moustiquaire pour d'autres c'est se livrer aux mauvais esprits. Une grande campagne de sensibilisation s'impose donc pour lutter efficacement contre cette maladie plus mortelle que le sida. Tout le monde sous moustiquaire.

